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明石市連合まちづくり協議会
安藤　正博  会長

明石市漁業組合連合会
戎本　裕明  会長

明石市高年クラブ連合会
柏木　健策  会長

　地域のまちづくりは、自治会や地域で活動して
いる各種団体が担っています。「このまちに住ん
でよかった」と地域のみんなが幸せ感を共有でき
る“まち”に創り上げる（地域の特性を活かした
まちづくり）には、行政・市議会・地域が一体と
なった取り組みが期待されます。

　明石市制施行100周年を迎えられましたこと、
感謝の心を込めてお喜び申し上げます。
　未来を創る子どもたちのためにも明石市の発展
が『海の町・魚の町明石』をこれまで100年育ん
でくれた『豊かで美しい海』とともに続きますよ
うご祈念いたします。

　市制100周年おめでとうございます。今年度は
高年クラブ補助金の増額、たこバスの無料乗車な
ど、高齢者のための施策を進めていただき感謝い
たします。
　2025年問題等、超高齢社会になりますが、高年クラ
ブは地域に根ざした地域貢献を進めてまいります。

2019年（令和元年）
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　市制施行100周年にあたり、各種団体の代表者から明石市議会や明石市に向け、
「これからの100年に期待すること」について、メッセージをいただきました。

� ※並び順については、上段左から50音順に掲載

市
制
施
行
100
周
年

これからの100年に期待すること

　市制施行100周年を心からお祝い申し上げます。
　明石市保護司会は設立以降、罪を犯した人たちの
更生支援に務め、近年は再犯防止・更生保護の観点
からの取り組みを進めています。
　これからの100年、明石市および明石市議会に
おかれては、市民の福祉向上のため、なお一層のご
尽力を賜りますことをご期待申し上げますとともに
益々のご繁栄を衷心より祈念申し上げます。

　市制100周年を迎え「あかし市議会だより」記
念号の発行おめでとうございます。わがまち明石
はどんどん活気ある住みたいまちになってきてい
ます。さらなる発展に向け、たくましい想像力で、
安全で誰にもやさしいまちづくりを心より願って
おります。

　明石市医師会は、明石市行政並びに明石市議会
との協調と連携のもとに、明石市民の健康保持・
増進のため、今後とも積極的に協力させていただ
きますので、明石市と市議会におかれましては、
安全・安心のまちづくりの推進に尽力されますこ
とを祈念いたします。

明石市保護司会
雲井　明善  会長

明石市ボランティア連絡会
坂口　逸子  会長

一般社団法人　明石市医師会
長　幹麿  会長

　明石市制施行100周年おめでとうございます。
先人の方々の築き上げてきた明石をこれからも発
展させるには、産業振興も大切です。
　子育て施策で大きくなった子どもたちが愛郷心
の持てる明石まつりの再開や商店街施策に期待し
ます。

　食べ「放題」には、暗黙のルールがあります。
残さない。持ち帰らない。順番を抜かさない。お
客様を信頼した上でのシステムです。身勝手なこ
とが横行すると、そのうち「食べ放題」はなくな
るでしょう。
　100年後の明石も、食べ「放題」が守れる市民
でありたいですね。

　明石市制施行100周年を心からお祝い申し上げ
ます。
　厳しい経済状況の中、明石市においても、地域
産業振興などさまざまな課題がある中で、市議会
には、課題を解決し、明石の未来を確かなものと
するため、先例や慣例にとらわれない取り組みを
ご期待申し上げます。

明石商工会議所
平岡　勝功  会頭

明石市連合PTA
藤本　淳  会長

明石市商店街連合会
安原　宏樹  会長
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時
の
記
念
日
の
６
月
10
日
、
時
の
ま
ち
明
石

の
シ
ン
ボ
ル
天
文
科
学
館
が
開
館
し
ま
し
た
。

（
昭
和
35
年
）

神
戸
市
と
の
合
併
に
つ
い
て
住
民
投
票
が
実

施
さ
れ
ま
し
た
。（
昭
和
30
年
）

新
た
に
掛
け
ら
れ
た
市
役
所
の
表
札
と
初
代

市
長
・
議
員
（
大
正
８
年
）

第
１
回
市
議
会
に
係
る
議
案
書
と
会
議
録（
大

正
９
年
）

昭
和
20
年
１
月
か
ら
終
戦
ま
で
の
間
に
、
約

１
５
０
０
人
が
犠
牲
と
な
り
ま
し
た
。（
昭
和

20
年
）

明
石
市
と
３
町
村
合
併
覚
書
書
調
印
式
の

様
子
（
昭
和
26
年
）

１
０
０
年
を
迎
え
た
今
、
未
来
へ
伝
え
た
い
あ
ゆ
み
が
あ
り
ま
す
。

先
人
達
が
築
い
て
き
た
明
石
市
議
会
の
軌
跡
を
ま
と
め
ま
し
た
。

明
石
市
議
会
１
０
０
年
の
あ
ゆ
み

延
長
25
回
の
試
合
は
、
春
・
夏
の
甲
子
園
や

都
道
府
県
予
選
な
ど
を
含
め
て
、
こ
れ
ま
で

の
歴
史
の
中
で
最
も
長
い
試
合
と
な
っ
て
い

ま
す
。（
昭
和
８
年
）

バ
レ
ホ
市
よ
り
姉
妹
都
市
提
携
を
求
め
る
書
簡

市
議
会
蔵
「
姉
妹
都
市
提
携
関
係
書
（
バ
レ

ホ
ー
市
関
係
）」
１
９
６
８・
９
・
12
（
昭
和

43
年
） VALLEJO CITY UNIFIED SCHOOL DISTRICT

211 VALLE VISTA
VALLEJO,CALIFORNIA 94590

September 12,1968
Mr.Seiichi Shima
Counsul General of Japan
601 California Street
San Francisco,California

Respectfully yours,
JOHN P.BUCHANAN,Chairman
Sister City Committee
City of Vallejo

Dear Shima-San
　　Last January it was my pleasure to introduce you as our 
speaker at a meeting of the Kiwanis Club of Greater Vallejo. I 
am now pleased to have occasion to write to you in a com-
pletely different capacity to ask your aid in a completely un-
relataed matter. This letter is written in my capacity as chair-
man of the Sister City Committee of the City of Vallejo.
　　Sometime last spring I received indirect information to 
the effect that the City of Akashi. Japan was interested in 
affiliating on a sister city basis with a progressive Bay Area 
city. At that time and until this week I was Carrying an extra 
heavy work load and was unable to follow up on it. Now I 
would like to do so. Has your office received any indica-
tion from the officials of Akashi? Can you obtain for me the 
name and address of some key official in Akashi to whom I 
might write? Although we have a sister city in Norway, we 
are very much interested in affiliating with a city in Japan 
also.
　　I will be deeply grateful for any assistance you can give 
me in this matter.

大
正
８
年

明
石
町
が
市
制
を
施
行
、
明
石
市
が
誕
生
（
11
月
１
日
）

1920年代

大
正
９
年

市
立
第
３
尋
常
小
学
校
講
堂
で
第
１
回
市
議
会
を
開
催

市
の
人
口
３
万
３
１
０
７
人
（
第
１
回
国
勢
調
査
）

大
正
15
年

明
石
公
園
で
全
国
菊
花
展
覧
会
開
催

昭
和
４
年

市
制
10
周
年
、
市
歌
を
制
定

1930年代

昭
和
５
年

天
体
測
量
に
基
づ
く
新
子
午
線
標
識
を
人
丸
山
に
建
設

昭
和
６
年

直な
お
良ら

信の
ぶ
夫お

氏
が
八
木
海
岸
で
古
代
人
の
左
腰
骨
を
発
見

昭
和
８
年

夏
の
甲
子
園
で
明
石
中
学
野
球
部
が
中
京
商
業
と
延
長
25
回
の
末
、
惜
敗

昭
和
13
年

神
戸
の
水
害
で
神
明
間
の
陸
上
交
通
途
絶

1940年代

昭
和
17
年

明
石
郡
林
崎
村
と
合
併
（
人
口
６
万
８
６
８
２
人
）

昭
和
20
年

６
回
に
わ
た
る
空
襲
で
市
街
地
の
約
８
割
が
焼
失

昭
和
22
年

復
興
明
石
ま
つ
り
開
催

昭
和
24
年

明
石
駅
前
大
火
が
発
生

1950年代

昭
和
26
年

明
石
郡
大
久
保
町
、
魚
住
村
、
加
古
郡
二
見
町
と
合
併
（
人
口
約
11
万
２
０
０
０
人
）

市
営
バ
ス
が
営
業
開
始

昭
和
29
年

明
石
～
岩
屋
間
の
フ
ェ
リ
ー
ボ
ー
ト
運
航
開
始

昭
和
30
年

神
戸
市
と
の
合
併
に
関
す
る
住
民
投
票
（
反
対
多
数
で
合
併
は
不
成
立
）

議
員
定
数
を
36
名
か
ら
24
名
へ
削
減

昭
和
31
年

市
議
会
は
市
が
地
方
財
政
再
建
促
進
特
別
措
置
法
の
適
用
を
受
け
る
こ
と
を
多
数
決
で
議
決

1960年代

昭
和
35
年

市
立
天
文
科
学
館
を
時
の
記
念
日
（
６
月
10
日
）
に
開
館

昭
和
41
年

中
八
木
海
岸
で
ア
カ
シ
ゾ
ウ
化
石
の
発
掘
調
査

昭
和
43
年

ア
メ
リ
カ
合
衆
国
・
バ
レ
ホ
市
と
姉
妹
都
市
提
携

昭
和
44
年

市
議
会
だ
よ
り
第
１
号
を
発
行

1919年
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大
蔵
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
セ
ン
タ
ー
が
オ
ー
プ
ン

（
昭
和
47
年
）

本
市
の
伝
統
産
業
の
振
興
と
地
域
の
活
性
化

を
図
る
こ
と
を
目
的
に
「
清
酒
に
よ
る
乾
杯

の
普
及
促
進
条
例
」
を
制
定
（
平
成
25
年
）

世
界
最
長
の
つ
り
橋
、
明
石
海
峡
大
橋
の
開

通
を
記
念
し
て
、
と
き
め
き
明
石
・
海
峡
ま

つ
り
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。（
平
成
10
年
）

東
西
交
通
の
大
動
脈
と
な
る
明
姫
幹
線
が
全

線
で
開
通
し
ま
し
た
。（
昭
和
55
年
）

無
錫
市
と
友
好
都
市
提
携
を
結
び
ま
し
た
。

（
昭
和
56
年
）

未
来
を
担
う
若
者
が
議
会
や
市
政
に
つ
い
て

関
心
を
深
め
、
ま
ち
へ
の
愛
着
を
深
め
る
機

会
と
し
て
高
校
生
議
会
を
開
催
し
ま
し
た
。

（
平
成
30
年
）

平
成
23
年
か
ら
27
年
の
議
会
活
性
化
の
あ
ゆ
み
（
市
議
会
だ
よ
り
第
２
２
５
号
よ
り
）

無
錫
市
と
の
友
好
都
市
提
携
決
議

�

「
昭
和
五
六
年
五
月
臨
時
市
議
会
会
議
録
」

�

一
九
八
一
・
五
・
一
四

議
案
第
五
九
号

　
　
友
好
都
市
提
携
の
こ
と

本
市
は
、
下
記
の
市
と
友
好
都
市
提
携
を
結
ぶ
。

　
　
昭
和
五
六
年
五
月
一
二
日
提
出

�

明
石
市
長　
衣　
笠　
　
哲

　
　
昭
和
五
六
年
五
月
一
四
日

　
　
原
案
可
決
確
定

　
　
　
　
　
記

一　
国
名
及
び
省
名　
　
中
華
人
民
共
和
国
江
蘇
省

二　
市

名　
　
無　
錫　
市

三　
市

長

名　
　
馬　
　
　
健

（
提
案
理
由
）

　

本
案
は
、
本
市
と
中
華
人
民
共
和
国
無
錫
市
と
の

間
で
、
両
市
の
友
好
往
来
を
一
層
強
化
し
、
都
市
管

理
、
科
学
技
術
、
文
化
、
医
学
、
教
育
、
体
育
等
各

分
野
に
お
い
て
広
範
な
交
流
を
進
め
、
国
際
間
の
理

解
と
親
善
を
深
め
る
た
め
、
友
好
都
市
提
携
を
結
ぼ

う
と
す
る
も
の
で
あ
る
。

市
民
の
思
い
を
反
映
す
る
た
め
、
議
会
と
し
て

今
ど
う
あ
る
べ
き
か
に
つ
い
て
話
し
合
い
、
明

石
市
議
会
の
あ
る
べ
き
姿
を
策
定
し
ま
し
た
。

（
平
成
20
年
）

1970年代

昭
和
45
年

市
議
会
が
議
員
定
数
特
別
委
員
会
を
設
置
し
、
昭
和
46
年
４
月
よ
り

議
員
定
数
を
24
名
か
ら
33
名
に
増
員
す
る
こ
と
を
決
定

新
庁
舎
が
現
在
地
（
中
崎
一
丁
目
）
に
竣
工
・
移
転

昭
和
47
年

コ
ミ
セ
ン
第
１
号
を
大
蔵
中
学
校
内
に
開
設
（
大
蔵
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
セ
ン
タ
ー
）

昭
和
49
年

市
立
お
よ
び
県
立
図
書
館
、
中
央
公
民
館
開
館
（
明
石
公
園
内
）

昭
和
52
年

公
設
地
方
卸
売
市
場
開
場

1980年代

昭
和
55
年

明
姫
幹
線
全
線
開
通
（
西
明
石
―
高
砂
の
間
22
・
６
㎞
）

昭
和
56
年

中
華
人
民
共
和
国
・
無
錫
市
と
友
好
都
市
提
携

平
成
元
年

ゴ
ミ
の
分
別
収
集
を
全
市
へ
拡
大
、
収
集
を
カ
ゴ
方
式
か
ら
袋
方
式
に
変
更

市
制
70
周
年
を
記
念
し
て
明
石
公
園
に
と
き
打
ち
太
鼓
設
置

1990年代

平
成
２
年

明
石
で
生
産
さ
れ
た
ノ
リ
を
ブ
ラ
ン
ド
化
、
明
石
観
光
協
会
な
ど
で
販
売

平
成
７
年

兵
庫
県
南
部
地
震
に
よ
る
被
害
発
生

平
成
10
年

大
蔵
海
岸
が
竣
工
「
と
き
め
き
明
石
・
海
峡
ま
つ
り
‘98
」
開
催

明
石
海
峡
大
橋
開
通

2000年代

平
成
13
年

市
民
夏
ま
つ
り
花
火
大
会
で
大
事
故
が
発
生

大
蔵
海
岸
陥
没
事
故
が
発
生

平
成
15
年

議
員
定
数
を
33
名
か
ら
31
名
に
削
減

平
成
18
年

議
会
の
議
員
報
酬
お
よ
び
政
務
調
査
費
を
減
額
す
る
条
例
改
正
案
を
可
決

平
成
20
年

明
石
市
議
会
の
あ
る
べ
き
姿
、
明
石
市
議
会
議
員
の
あ
る
べ
き
姿
が
ま
と
ま
る

本
会
議
の
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
録
画
中
継
を
開
始

市
議
会
だ
よ
り
の
カ
ラ
ー
印
刷
を
開
始

2010年代

平
成
23
年

明
石
市
議
会
議
員
政
治
倫
理
条
例
を
制
定

平
成
24
年

明
石
市
議
会
議
員
定
数
条
例
を
改
正
し
、
平
成
27
年
4
月
よ
り

議
員
定
数
を
31
名
か
ら
30
名
に
削
減
す
る
こ
と
を
決
定

平
成
25
年

明
石
市
議
会
基
本
条
例
を
制
定

清
酒
に
よ
る
乾
杯
の
普
及
促
進
条
例
を
制
定

平
成
27
年

住
民
投
票
条
例
案
を
賛
成
な
し
で
否
決

平
成
28
年

政
務
活
動
費
収
支
報
告
書
・
領
収
書
等
の
閲
覧
制
度
を
開
始

平
成
30
年

高
校
生
議
会
を
初
め
て
開
催

2019年

平
成
31
年

明
石
市
議
会
基
本
条
例
に
災
害
時
の
対
応
を
追
加

令
和
元
年

市
の
人
口
29
万
9
０
9
４
人
（
令
和
元
年
10
月
１
日
現
在
）
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ようこそ議会へ！
本会議場の議員席に座り

体験ツアーがスタート

傍聴者募集

日�時� 令和元年11月16日（土）
	 午前９時30分～11時30分(開場９時15分）
会�場� 明石市役所議会棟３階　本会議場
傍�聴� 当日、直接会場にご来場ください。
	 先着順で受け付けします。(定員75名)

問い合わせ
明石市議会
議会局議事課

TEL（078）918-5060
FAX（078）918-5112

明石市議会100周年記念
第３回高校生議会�for�SDGsを開催

今回のテーマは、SDGsです。
高校生議員がSDGsについて考え、

持続可能な次の100年に向けた提案を行います。
どなたでも傍聴できますので、ぜひお越しください。

　８月10日に明石市議会で
夏休み小学生議会体験ツアー
を開催しました。
　このツアーは、小学生が
市議会を身近に感じ、関心を
持ってもらう機会とするため
今回初めて実施しました。
　当日は、事前に申し込みい
ただいた市内の小学１年生か
ら６年生までの子どもたち
33名の参加がありました。
　ツアーでは、本会議場で市
議会の仕組みについて簡単に
学び議会クイズを行ってか
ら、普段なかなか入ることの
できない議長室、委員会室、
議員控室などを見学しまし
た。また、議員への質問タイ
ムもあり、保護者の方も一緒
に和やかな雰囲気のもと、楽
しい時間を過ごせました。
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３

●�将来の夢が新しく増えました。
大人になったら市議会議員にな
りたいと思いました。（小学生）

●�すごく楽しかった。もう1度やっ
てみたい。（小学生）

●�市議会のしくみが楽しく学べて
よかったです。（小学生）

●�こういう企画が続くと議会、
政治が身近に感じられると思い
ます。（保護者）

●�最初はとても緊張していましたが、だんだん笑顔も見られる
ようになり楽しく学ばせていただきました。（保護者）

●�議員の皆様のおもてなしで存分に楽しませていただきま
した。今後も議会が身近に感じられるイベントを開催して
いただければうれしいです。（保護者）

議会棟を見学

議員にいろんなことを
質問してみよう

議会クイズでは正
解だと思う

番号札を上げても
らいました

議員が市議会の仕組みを説明

委員会室

議長席で記念撮影

議長室
議員控室

本会議場の傍聴席

２

参加された皆さんの感想（抜粋）

夏休み
小学生議会
体験ツアー

SDGs議会カフェを開催

　SDGs未来安心都市を目指す明石市としてSDGsについて理解を深めるため、８月28
日にSDGs議会カフェと称し研修を行いました。市内在住・在学の高校生14名と市議会
議員30名が参加し、カードゲームやグループワークなどを実施し、持続可能な社会の
実現について一緒に考えました。

高校生と議員が一緒にSDGsについて考えました

❶SDGsに
� 関する研修
持続可能な世界を
つくる目標である
SDGsの内容や現
状などを勉強

❸グループワーク
持続可能な社会の実現
のための取り組みにつ
いて意見交換

❷カードゲーム「2030�SDGｓ」
会場を2030年までの世界と仮定
し、ミッション達成へのプロジェク
トを実行する過程を通じ、SDGｓ
とは何かなど体験的に理解できる
ゲームを実施

❹発表＆決意表明
最後は高校生からの
発表と決意表明


